

**France Congrès et Événements consacre Strasbourg
« Ville & Congrès de l'année - catégorie Audience internationale »
pour l'accueil du congrès international de la SRS
dédié à la chirurgie robotique, aux techniques mini-invasives
et à la téléchirurgie en 2025**



Hier, Strasbourg a été distinguée par France Congrès et Événements en recevant **le Prix Jacqueline Pietri « Ville & Congrès de l'année - catégorie Audience internationale »** pour l'accueil **du congrès annuel de la Society of Robotic Surgery (SRS)** au Palais de la Musique et des Congrès et à l'IRCAD, institut de recherche et de formation de renommée mondiale dédié à la chirurgie mini-invasive et à la robotique.

Cette distinction dépasse la reconnaissance d'un événement : elle consacre la capacité d'un territoire à accueillir un rassemblement scientifique international de premier plan et à s'inscrire durablement au cœur des dynamiques d'innovation en santé.

Cette reconnaissance intervient dans une année symbolique pour Strasbourg Events : en 2025, le Palais de la Musique et des Congrès a célébré ses 50 ans.

Distingué pour la 3^{ème} année consécutive aux World MICE Awards (2023, 2024 et 2025) comme Meilleur Centre de Congrès de France, il constitue l'un des piliers du positionnement international de Strasbourg.

En 2023, Strasbourg a également été lauréate du Prix France Congrès et Événements « Ville et Congrès de l'année - audience nationale » pour l'accueil du Congrès du Secours Populaire, saluant la capacité des équipes à mobiliser le territoire autour d'un événement à fort impact sociétal.

Au-delà de la performance événementielle, il reflète le savoir-faire des équipes de Strasbourg Events d'attirer et accompagner des congrès scientifiques internationaux exigeants en lien étroit avec les acteurs académiques, industriels et institutionnels du territoire.

Fondé il y a plus de 30 ans à Strasbourg, l'IRCAD, institut de renommée internationale forme, au cœur de la capitale alsacienne, plus de 8000 chirurgiens venus du monde entier chaque année et entretient des liens étroits avec les plus grands experts internationaux, qu'il retrouve régulièrement lors des congrès scientifiques à travers le monde.

La destination Strasbourg : moteur de l'industrie de la connaissance

La destination ne se contente pas d'accueillir des congrès scientifiques : elle constitue un pôle d'excellence en recherche et en innovation en santé. Positionnée au cœur de l'Europe, Strasbourg joue un rôle actif dans les coopérations internationales et les échanges stratégiques liés aux sciences du vivant et aux technologies médicales.

Comptant 4 Prix Nobel, Strasbourg s'appuie sur une université classée 29^{ème} mondiale en biologie humaine (Shanghai 2024), illustration concrète de son rang scientifique international.

L'activité du Palais des Congrès et Parc des Expositions génère chaque année près de 192 millions € de retombées économiques pour le territoire, les congrès représentant plus de la moitié du chiffre d'affaires de l'entreprise, avec une part significative à l'international.

L'IRCAD est par ailleurs à l'origine d'innovations scientifiques majeures à l'échelle mondiale, parmi lesquelles l'« Opération Lindbergh », 1^{ère} téléchirurgie transatlantique réalisée entre Strasbourg et New York en 2001, ouvrant la voie à la téléchirurgie moderne.



SRS : RDV international de référence en robotique et techniques chirurgicales avancées

Le congrès de la Society of Robotic Surgery constitue l'un des principaux rendez-vous mondiaux consacrés à la robotique et aux techniques chirurgicales de nouvelle génération. Il réunit leaders scientifiques et industriels de la robotique médicale,

spécialistes de l'intelligence artificielle appliquée au geste opératoire, pionniers de la téléchirurgie ainsi que représentants institutionnels impliqués dans les politiques de santé.

L'édition 2025, organisée à Strasbourg du 16 au 20 juillet, a rassemblé plus de 2500 chirurgiens issus de 70 pays ainsi que plus d'une centaine d'entreprises innovantes du secteur. Après des éditions précédemment organisées dans de grandes métropoles (Orlando ou Melbourne), l'édition 2025 a été attribuée à Strasbourg, consolidant sa place parmi les destinations internationales majeures de la chirurgie robotique.

Les 2500 participants internationaux ont entraîné une forte fréquentation hôtelière en période estivale, avec près de 20 % de prolongations pré ou post-congrès, bénéficiant à l'ensemble de la chaîne de valeur locale.



Un enjeu mondial à portée institutionnelle et sociétale

Le congrès a été marqué par des avancées inédites en chirurgie robotique et en téléchirurgie, avec plusieurs premières mondiales et interventions transcontinentales réalisées en direct depuis Strasbourg, à l'IRCAD, vers l'Europe, le Moyen-Orient, l'Asie, l'Inde et les États-Unis.

Plus de 6 plateformes chirurgicales ont opéré simultanément en téléchirurgie. Les chirurgiens opéraient ainsi à distance, à l'aide de consoles robotiques, en direct de l'IRCAD. Parmi les démonstrations majeures :

- la 1^{ère} prostatectomie robot-assistée Europe–Moyen-Orient entre la France et le Koweït
- la 1^{ère} résection hépatique robotisée transcontinentale entre la France et la Chine
- des chirurgies cardiaques et bariatriques réalisées entre Strasbourg et l'Inde
- une démonstration de collaboration chirurgicale à distance via le système da Vinci 5 entre les États-Unis et Strasbourg

À cette occasion, a également été annoncée une initiative mondiale co-pilotée par l'OMS, l'IRCAD et la SRS visant à déployer la téléchirurgie dans les régions où l'accès aux soins chirurgicaux demeure insuffisant. Face au constat que près de la moitié de la population mondiale ne bénéficie pas d'un accès adéquat aux soins essentiels, cette coopération entend mobiliser les solutions numériques et robotisées pour réduire les inégalités.

L'IRCAD : pilier scientifique d'une dynamique d'excellence

Le congrès SRS 2025 s'inscrit dans la dynamique impulsée depuis plus de 30 ans par l'IRCAD (Institut de Recherche contre les Cancers de l'Appareil Digestif), fondé à Strasbourg par le Pr. Jacques Marescaux. Référence internationale en chirurgie mini-invasive et robotique, l'institut conjugue recherche, formation et développement technologique au plus haut niveau.

Véritable plateforme mondiale de diffusion des innovations chirurgicales, l'IRCAD accueille chaque année des milliers de praticiens venus du monde entier pour se former aux technologies les plus avancées.

Implanté au cœur d'un environnement hospitalo-universitaire d'excellence, l'institut constitue aujourd'hui le plus grand centre de robotique au monde, avec plus de 40 systèmes robotiques - une concentration unique, sans équivalent à l'échelle internationale.

Cette distinction confirme durablement la place de Strasbourg parmi les grandes destinations internationales de l'industrie de la connaissance et souligne la capacité du territoire à accueillir des événements scientifiques à forte valeur stratégique, technologique et économique.

À propos de Strasbourg Events

Les activités de Strasbourg Events s'articulent autour de trois pôles : accueil de manifestations, production d'événements et organisation de spectacles et concerts soutenus par l'engagement de 78 collaborateurs exerçant 30 métiers différents. Société d'économie mixte détenue majoritairement par la Ville, l'Eurométropole de Strasbourg et le groupe GL events (ainsi que par une dizaine d'actionnaires dont la Région Grand Est et la CCI Alsace Eurométropole) Strasbourg Events met au service des organisateurs d'événements 50 ans d'expertise reconnue dans l'accueil de manifestations internationales exigeantes et l'accompagnement des organisateurs, doublée d'une solide expérience d'organisation d'événements professionnels et grand public.

Strasbourg Events gère et exploite le Palais de la Musique et des Congrès déployé sur 50 000 m², auxquels s'ajoutent près de 24 000 m² du Parc des Expositions attenant devenant un outil combiné unique.

À propos de l'IRCAD

Créé en 1994 par le Professeur Jacques Marescaux, l'IRCAD est un institut dédié à la formation et à la recherche sur la chirurgie mini-invasive. L'Institut strasbourgeois est un centre de renommée internationale, réputé pour l'excellence de ses formations qu'elles soient présentielles – près de 8 800 chirurgiens du monde entier sont formés, chaque année à Strasbourg – ou virtuelles, avec l'université en ligne Websurg, entièrement gratuite, qui compte plus de 470 000 membres connectés dans le monde entier. Pour plus d'informations, rendez-vous sur <https://www.ircad.fr/fr/>

Contact presse Strasbourg Events : Sabrina Laverny - sabrina@grand-angle.com - 06 63 30 27 66

Contact presse IRCAD : Aurélia Adloff – aurelia.adloff@finnpartners.com - 06 89 38 94 70